

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

VIERNES 12 DE SETIEMBRE DE 1873.

Subscriptiones en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. r trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXIV

Seccion oficial.

Alcaldia popular de Córdoba.

ANUNCIO.

Para el Sábado 13 del actual á las 12 de su mañana, se cita personalmente por 2.ª vez, además de este anuncio, á los Sres. que componen la Asamblea Municipal, á fin de que acudan á la Sala Capitular de este Ayuntamiento con objeto de darles cuenta del resultado que ha ofrecido la recaudacion de arbitrios tal y como se habia autorizado al aprobar el presupuesto del ejercicio corriente de 1873-74, y acordar si esta ha de sustituirse por medio de Fiecos en las puertas, ó por otro que sea mas aceptable y facil de realizar.
Esta Alcaldia escita el celo de dichos Sres. para que asistan con esmerada puntualidad á la expresada sesion.
Córdoba á 10 de Setiembre de 1873.
Mariano Arroyo.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España vamos las noticias siguientes:
—En Teruel ha habido una terrible inundacion, causando pérdidas considerables.
—En Fuentes Ecuarriz, provincia de Valencia, ha habido algunos desórdenes, formándose una junta revolucionaria. La presencia del juez de Ganja ha algunos soldados, bastó para restablecer la tranquilidad, siendo restituido el ayuntamiento del pueblo.
—La faccion Segarra con 650 infantes y 50 caballos, ha entrado en Cataluña, obligando á rendirse á diez ó doce voluntarios que se parapetaron en la iglesia y poderaronse de todas las armas que habia en el pueblo.
—Cartas de Cartagena dicen que los insurrectos no temen el ataque por tierra, pues confian en que los tres batallones que guarnecen la poblacion insubornables, á no dividirse los defensores de aquellas fortalezas; pero temen con verdadero terror en el caso de se presenten en las aguas del puerto un par de buques acorazados, comandados por generales españoles, con intencion de bombardear la poblacion.
—Leemos en un colega:
«Algunos hombres politicos decian ayer que el Sr. Carrizal lleva al ministerio de Estado una significacion para con los gobiernos extranjeros; la del ministro que pocos dias há pronunció desde el banco azul el notable discurso acerca de los sacrificios que hay que hacer, hasta de los principios, para salvar la patria.»

—El nuevo ministro de Gracia y Justicia D. Luis del Rio, ya en otras crisis indicado para ocupar una cartera, es un diputado sevillano muy afecto á la mayoría, completamente identificado con las ideas republicanas de orden y muy reputado como jurista inteligente y practico.
—El Sr. Pedraza, ministro de Hacienda, es bien conocido para que necesitamos ocuparnos de él, por mas que en cierta ocasion, como es sabido, se tratara de estorbar su entrada en el ministerio, fijando carteles en las esquinas con la pregunta: ¿Quién es Pedraza? Este señor diputado por Santander disfruta de un alto concepto como lealista y una gran fama de actividad y honradez.
—Del Sr. Sanchez Bregua no necesitamos ocuparnos, pues los muchos años que ha venido figurando al lado de generales de tanta talla como D. Leopoldo O'Donnell y D. Juan Prim, y las condiciones personales que todo el mundo en él reconoce, hacen innecesaria toda noticia biográfica.
—Estos tres ministros son los únicos nuevos en el gabinete, pues el Sr. Gil Bergea ha desempeñado anteriormente la cartera de Gracia y Justicia.
—Con el doble cuadro de oficiales que se han designado á todos los cuerpos del ejército, la carencia de tenientes y alferoces de reemplazo queda estinguida.
—Noticias de Vizcaya dicen que Velasco ha dejado el mando de las fuerzas carlistas de aquella provincia á Anduecha, y que se ha dirigido á la provincia de Burgos.
—Las comunicaciones entre San Sebastian é Irun continúan interrumpidas. Los carlistas han cortado hasta la carretera para impedir la circulacion de carruajes.
—El general Sanchez Bregua ha llegado esta mañana á Madrid bastante delicado de salud. No ha podido presentarse al señor ministro de la Guerra, aunque le dió conocimiento inmediato de su llegada.
—Segun noticias de Reus, que amplian las que damos en otro lugar, parece que fueron 14 los muertos que resultaron en el encuentro que tuvo lugar el dia 3 en las inmediaciones de la Selva, entre las fuerzas republicanas y las de los carlistas Cercos, cura de Felix y Miret. La mayor parte de los muertos y heridos pertenecian al batallón denominado «Guías de la Diputacion», que tuvo la desgracia de perder en la retirada á su comandante D. Tomás Font.
—Se hallaron en este combate el segundo batallón de la Milicia activa, la rota movilizaba, una seccion del batallón cazadores de Reus y una seccion de caballeria de Bailen, formando una

columna de 600 plazas, mandada por el comandante militar de Reus, D. Pablo Hernandez. Las fuerzas carlistas eran dobles en número y ocupaban las crestas de las montañas.
—Hace pocos dias, segun vamos en la prensa valenciana, se presentó al delegado del gobierno Sr. Sanchez Perez, una comision para esponerle la situacion angustiosa del magisterio, por la falta de pago de sus haberes. El señor Sanchez Perez acogió á los esponentes con la mayor benevolencia, ofreciendo gastonar eficazmente para mejorar la triste suerte de los maestros, y añadiendo, que habia otra circunstancia que le obligaba á mirar el asunto con mayor interés; pues perteneciendo él al profesorado público, título que ostentaba con más orgullo que otro algun, consideraba á los comisionados como compañeros y se interesaba en el éxito de la peticion, cual si se contase en el número de los firmantes.
—Los comisionados salieron complacidos del resultado de la entrevista.
—El dia 6 se repitió tambien en Paris la noticia de que habian querido asesinar en Estella á D. Carlos, siendo presos los conjurados; pero se sabia que tal nueva era falsa.
—La esposa del capitán del buque inglés apresado en Fuenterrabia, y que está sujeto á un consejo de guerra en San Sebastian, escribe á la prensa inglesa para que el gobierno británico salve á su marido.
—El Sr. Sanchez Bregua, que ha visto de cerca las necesidades más apremiantes del ejército del Norte, procurará inmediatamente remover todas las dificultades que para remediar aquellas necesidades existen. Es una de las primeras medidas en que fijará su atencion.
—Una nueva escuadra inglesa, la del Canal, compuesta de cinco buques blindados, ha llegado á Gibraltar.
—El gobierno inglés, temiendo en vista de telegramas de su almirante en Cartagena, que los rebeldes, realizando sus amenazas, hicieran desde los fuertes fuego contra la escuadra inglesa al saquear esta de Escombreras la Almansa y Vitoria, le previno que á toda costa dejase alto el pabellón británico, para lo cual enviaba grandes refuerzos á las costas de España. Salvando en lo posible á Cartagena, las fuerzas navales debian atacar el arsenal apoderándose de él y de las fragatas Numancia, Tetuan y Mendez Nuñez. En la prevision de este conflicto se alejaron un tanto los demás buques de las otras potencias de Europa y América.
—En Castellon se ha acordado la creacion de un escuadron de caballeria

y cuatro compañías de infanteria, costeados por la diputacion para el servicio ordinario de la plaza; la organizacion de la milicia por barrios y la terminacion de las murallas y demás obras de fortificacion.
—En las islas Canarias tambien parece que se han sentido los efectos de tantos internacionistas, habiéndose declarado grandes incendios en los montes de Santa Cruz y en otros, que han quedado sin un árbol.
—El duque de la Torre, que era esperado de un día á otro y habia tenido gran cuidado en encargarse que se ocultara el momento de su salida, ha llegado esta mañana á Madrid, donde permanecerá por ahora, habiendo dejado á su familia en Biarritz. Hoy ha tenido la satisfaccion de que acudan á cumplimentarle gran número de hombres eminentes de todos los partidos, pues se extendió bien pronto la noticia de su llegada.
—Ha sido desmentida la noticia que se daba como segura, de la muerte en la accion de la Selva del comandante del batallón de Guías de la diputacion de Tarragona, D. Tomás Font. No ha sucedido lo propio sobre el diputado provincial D. Felipe Sanahuja, cuyo cadáver fué hallado completamente mutilado. El cabecilla Cercos, á pesar de haber perdido el caballo que montaba, salió ileso del combate.
—Ha sido firmado por el ministro de la Guerra la reorganizacion del cuerpo de sanidad militar.
—Ha sido espuesta al público en Roma la magnífica estatua colosal de don Casto Menéndez Nuñez, que el ayuntamiento de Santiago encargó al distinguido escultor español D. Juan San Martín. El Sr. Menéndez Nuñez está representado en el acto de pronunciarse la memorable frase: «Prestero honra sin barcos á barcos sin honra.» La academia de San Lucas, despues de examinar esta bella estatua, ha entregado al Sr. San Martín un testimonio que le honra en extremo. Los periódicos más importantes de Roma elogian tambien la obra del Sr. San Martín, diciendo que no es este un artista de talento, sino que sigue las huellas de los maestros antiguos.
—Ayer recibió el gobierno el siguiente telegrama del gobernador de Puerto Rico:
«Verificada una solemne manifestacion en honor de la Asamblea por el título 1.º de la Constitucion. Gran concurrencia, orden completo. Discurso mio aplaudido por los reformistas y casino Español.—Rivara.
—Anteayer á las cuatro de la tarde entró en Durango el cabecilla Velasco con unos tres mil hombres, y segun decian esperaba para la noche las fuerzas navarras con el pretendiente.

—En Oñate han celebrado una conferencia hace pocos dias las diputaciones á guerra de las tres provincias Vascongadas, marchando despues á su destino la alayesa y la vizcaina.
—Nuestro corresponsal en Avila nos escribe que ayer 8, á las tres de la tarde, al ir á embarcarse en el tren para Valladolid los mozos declarados soldados de la reserva de aquella provincia, se disolvieron y marcharon al grito de «¡vamos á nuestras casas!»
—La poblacion estaba tranquila.
—En el consejo de ministros celebrado anoche á las diez en la presidencia, se trató presentemente de la cuestion de orden público y de la necesidad de traducir en hechos prácticos las ideas espuestas en el programa del Sr. Castelar.
—Anoche se aseguraba que entre las oposiciones de la Cámara prevalece la idea de no votar las autorizaciones, á fin de que no lleguen á ser leyes; pero los ministeriales tenían por seguro que la nueva situacion contará con fuerzas numéricas bastantes para neutralizar los planes de los oposicionistas.
—Algunos periódicos insisten en su creencia de que el gobierno inglés no devolverá tan pronto como se ha supuesto las fragatas españolas que sacó del puerto de Cartagena, y pretenden relacionar este hecho con el del apresamiento del vapor inglés que conducia armas para los carlistas.
—El Sr. Castelar ha declarado estar completamente conformado con las aspiraciones, conducta y tendencias del Sr. Salmeron, de quien solo le separa una cuestion concreta de conducta sobre aplicacion de las leyes. Al sostener que era republicano federal, como la mayoría de la cámara, ha hecho una ardorosa defensa de la unidad de la patria y de la integridad nacional, declarando tambien que él y sus amigos están decididos á sostener con tanta energia como los partidos monárquicos, si bien dentro de la forma republicana, todos los derechos legítimos de la autoridad, la propiedad, la familia, la justicia y el derecho, combatiendo la demagogia que trae el terror social, los desastres, las venganzas y las execrables dictaduras.
—El general Salcedo en telegrama de fecha de ayer, recibido hoy en el ministerio de la Guerra, da cuenta de que sabiendo que los insurrectos de Cartagena pensaban atacar á Herreñas, dispuso que saliese para dicho punto el coronel Escoda con tres compañías de cabaneros y una seccion de caballeria.
El citado coronel los halló en Admóres, huyendo los insurrectos á la vista de las tropas, á las que hicieron sin embargo algunos disparos. Se llevaron de dicho pueblo algunos cerdos

— 780 —
de cansancio de fatiga, en la cama de tiera que la administracion facilitaba los presos.
El honrado gendarme á quien la conversacion de los jóvenes presos habia conmovido, fué asaltado de algunos escrupulos al retirarse de la sala de detencion. Un gendarme no le faltó más á sus deberes, y se preguntaba á sí mismo hasta qué punto le era lícito dar noticia del arresto de Sin-Suerte á una persona cualquiera, sin consultar á sus superiores.
Así, pues, tan pronto como se apodó el cuartel se fué en derecha á casa del procurador imperial. El magistrado le escuchó con atencion, y gendarme abogó con tal calor por causa de los tres jóvenes; supo pinchar con tal viveza de colorido su porte honrado, su aspecto de franqueza de probidad, que llegó á interesar al recto funcionario. Sin embargo, el juez de paz de Coulanges

— 781 —
le habia transmitido un oficio dando parte de haber cometido un robo en una posada y de que recaian todas las sospechas en tres jóvenes aventureros que habian pasado allí la noche.
—Mañana les interrogaré, contestó el magistrado;—pero no veo ningun inconveniente en que se dé aviso á las personas que pueden responder de ellos y suministrar antecedentes favorables.
El buen gendarme no necesitó más: corrió al telégrafo y espidió á la señorita Paquila, del teatro Italiano, en su domicilio, calle de San Lázaro, Paris, el siguiente telegrama.
«Ven á Auxerre: Sin-Suerte está preso.
Un amigo.»
Una hora despues recibió Bastiagneta el despacho, y completamente desconcertada envió á llamar á su tio el virjo saltimbanqui, á quien dijo:

— 784 —
me formado por un hombre y un perro. El perro estaba tendido á los pies del hombre. El hombre miraba tristemente al perro y tenia la actitud de un demonio derribado y vencido para siempre por algun misterioso arcángel.
El perro estaba muerto y el poder nefasto del hombre del perro negro no existia ya.
Aun no lo habia visto todo Sin-Suerte.
Cerca de él, sentadas en un sofá, dos mujeres, sonriendo de felicidad y con las manos entrelazadas, contemplaban un amor, no ya la obra escultural que llamaba la atencion, ni los graves personajes que se disputaban la honra de cubrirle de oro, sino un precioso niño blanco y soprado que retozaba sobre la alfombra.
La una de aquellas dos mujeres tenia los cabellos blancos y el semblante juvenil todavía. Sin-Suerte se quedó mirándola y se sentia como atraído hacia ella por un irresistible

— 777 —
interrogado el siguiente dia por algun magistrado.
Gorgojo tenia hambre: las angustias de su estómago sobrepujaban á sus angustias morales, y cuando se le habló de comer sintió volver á sus labios aquella sonrisa llena de filosofía que pocas veces le abandonaba.
—Puesto que se come, —dijo,— todo va bien. Mañana veremos cómo se sale de aquí.
—¿Te has figurado, sin duda, —le dijo riendo el jorobado,— que te van á traer un pollo trufado?
—¡Ah, no! Pero tal es el hambre que tengo, que comeria huevos de avestruz.
El carcelero volvió trayendo para cada uno de los presos una escudilla de sopa y un pan de municion.
—¡Ah, ver! —hizo Gorgojo una mueca.
—¿Teneis dinero, hijos míos? —les preguntó el carcelero.
—¡Ay! no, —contestó Gorgojo dando un suspiro.

y ganado lanar, con varios caballos y mulas de los coches que encontraban. La retaguardia de las fuerzas insurrectas estaba protegida por las tropas de Galvez. El coronel Escoda no pudo perseguirlos por la sierra, porque a la desbandada se pusieron en precipitada fuga, y al amparo del cañon del castillo de San Julian.

—Los vecinos de Jérica, en número de 350, se han pronunciado en favor de D. Carlos, poniéndose al frente de ellos el primero y segundo alcalde y el ayuntamiento, a escepcion de dos regidores. Con esta partida van dos eclesiásticos y un sacristan.

—Anoche se intentó robar las alhajas de la capilla de palacio. Los criminales debieron penetrar por la escalera llamada de Cáceres y pisos altos, pues a puerta de la escalera baja se encontró cerrada y sin fractura alguna. Trataron de romper un tabique en una de las habitaciones que ocupaba el duque de Montpensier, y no pudiendo hacerlo por su mucho espesor, zudieron a otro lado y taladraron otro tabique que afortunadamente no daba a la capilla.

Las puertas de tres ó cuatro habitaciones se encontraron abiertas, a pesar de tener llaves de tres vueltas. Los títulos de que se valían los ladrones para lograr su intento, les dejaron en las habitaciones. El director general del ramo, Sr. Maury, se presentó en palacio acto continuo de llegar a su conocimiento el hecho, y adoptó las disposiciones necesarias para evitar otra tentativa. El juez de primera instancia se constituyó inmediatamente en el sitio de la ocurrencia y procedió a instruir las oportunas diligencias.

—La sumaria formada contra los oficiales del batallón de Béjar, pasará muy en breve al auditor de guerra, pues para ello se trabaja con gran actividad.

—El Correo Militar dice, á propósito de la cuestion entre el general Hidalgo y los oficiales de reemplazo, que, visitado el primero por los Sres. Garrigó y Zugasti, se negó completamente á dar satisfaccion alguna fuera de los tribunales de justicia, y hasta indicó que tal vez llevara á ellos a los señores que le interpellaban.

Añade que los Sres. Garrigó y Zugasti se retiraron decididos á hacer pública la determinacion del ex-capitan general de Madrid.

—Por el ministerio de Estado se ha avisado á los cónsules y autoridades de Oran, Argel y Gibraltar, para que se detenga la plata rotada por los insurrectos en la fabrica de D. Ignacio Figueras. Según la ley establecida para la venta de barras de plata y oro, no es legal sin el certificado de ensayo y procedencia.

—El gobernador militar de Tarragona ha desmentido categóricamente la noticia de haberse pasado á los carlistas, cerca de Vallis, el batallón Fijo de Ceuta.

Habana, 7.—Ha sido presa de las llamas la plaza del Vapor.

Era un gran mercado formando un edificio inmenso que ocupaba una manzana.

Se cree que el incendio no ha sido casual.

A consecuencia de esta catástrofe ha habido 20 muertos.

Las pérdidas pasan de ocho millones de pesos fuertes.

—La prensa inglesa, al dar la noticia de que las fragatas *Almansa* y *Victoria* habian salido de Cartagena con direccion á Gibraltar, escoltadas por los dos magníficos buques blindados ingleses *Triumph* y *Swiftsure*, niega que el almirante Yelberton se haya comprometido con la junta revolucionaria de Cartagena á no entregar dichas fragatas al gobierno de Madrid, hasta la terminacion de los sucesos de aquella ciudad. Habria sido esto obrar contra las instrucciones terminantes del gobierno británico. La opinion en Londres pedia que se reforzase notablemente las fuerzas navales inglesas en el Mediterráneo, y ya habia ido otra escuadra á Gibraltar.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 8.—Hoy los prusianos han empezado á salir de Verdun.

Desde el 13 al 14 del corriente no quedará un soldado alemán en territorio francés.

Roma, 8.—El Papa está restablecido de la dolencia que le obligó á guardar cama.

El cólera decrece en Italia.

Paris, 5.—El ministro de Negocios extranjeros, duque de Broglie, ha visitado al Sr. Abarzuza, encargado de una mision del gobierno español, celebrando una amistosa entrevista.

Todos los diplomáticos extranjeros acreditados en Francia que han recibido tarjetas del Sr. Abarzuza le han visitado tambien.

Paris, 5 (noche).—El «Diario oficial» publica el decreto nombrando al marqués de Harcourt embajador de Francia en la corte de Viena.

El aniversario de la revolucion republicana del 4 de setiembre de la caida del imperio y proclamacion de la república, ha pasado en medio de la mayor tranquilidad sin que estese alterada en ningun punto de Francia.

Paris, 6.—El general Serrano ha salido de Biarritz con direccion á Madrid por la via de Santander.

La última tropa alemana que ocupaba el territorio francés han empezado á evacuarlo.

Roma, 6.—El Papa está nuevamente indispuesto, teniendo que guardar cama.

Berlin, 6.—Se han fijado para fines de octubre las elecciones de la dieta prusiana.

El príncipe de Bismark ha salido para Varzin.

El rey de Italia, además de visitar á Berlin y Viena, se detendrá algunos dias en Dresde, pues hasta la reina difunta su esposa, como la madre de la princesa Margarita, heredera del trozo como esposa del príncipe Humberto, pertenecian á la familia real de Sajonia. Victor Manuel no ha visto nunca la Alemania.

A consecuencia de haberse dicho que si Francia erigia nuevamente la monarquía tradicional, Italia exigiria en el acto ser reconocida en su unidad actual, el gobierno de Versalles ha hecho declarar semi-oficialmente que todas las potencias de Europa han re-

conocido en la nacion francesa, del modo más expreso, su libertad para darse el gobierno que tenga por conveniente, siempre que respete las divisiones territoriales de Europa.

Los telegramas de Alemania despues de decir que el rey de Italia llegará á Viena el 20 de setiembre y á Berlin á fin de mes, añaden que esta visita ha sido precedida de negociaciones seguidas entre Alemania é Italia, lo cual da al suceso grande importancia. Según la prensa inglesa, es una advertencia hecha al partido clerical, y á la reaccion en Francia. El príncipe de Bismark está resuelto á sostener la unidad de Italia.

Actualmente se están colocando á la vez tres cables submarinos proyectados por el ingeniero D. Arturo de Marcoartú: uno, de que es concesionario está empresario, desde el Rio de la Plata al imperio del Brasil; otro del Brasil á las Antillas inglesas, y el tercero desde Portugal á las Madeiras.

En el año inmediato quedará Europa en comunicacion telegráfica con la América del Sur.

El gobierno de MacMahon ha suprimido en Paris y á virtud del estado de sitio, el periódico titulado el *Pueblo soberano*.

El aniversario de la revolucion republicana del 4 de setiembre, ha dado lugar á leves desórdenes en Marsella, Burdeos y Argel. En Paris tranquilidad. En Lyon algunas manifestaciones radicales.

Pocos saben que el imperio británico cuenta la cifra enorme de 234 millones de habitantes, la sexta parte de la poblacion del mundo, y superior á la China, Rusia y á la Europa entera. La Gran Bretaña no tiene, sin embargo, mas que 32 millones, y la India inglesa figura solo por 180 millones. La Australia, el Canadá, Nueva-España, Ceylan, las Antillas inglesas, el Cabo de Buena Esperanza, Hong-Kong, Malta, Gibraltar, dan los otros 11 millones.

Gaceta.

Tambien es!—En la obra estraña de madera y tierra con que se aseguró algo el terraplen de la Ribera, á la salida de la calle de San Fernando, han ocurrido algunos desperfectos que ahora nada significan y con poco se remedian, pero que dentro de algun tiempo y cuando empiezen las aguas tal vez pueda entorpecerse el paso, al menos para caballerías y carruages, y lo que es peor poner en un momento dado en grave riesgo la vida de algun destichado. Cumpliendo con nuestro deber advertimos el peligro.

Instruccion.—El batallón de Reserva de esta capital salió anoche, siendo con este motivo muchas las lágrimas en la estacion de los ferro-carriles. Según parece se dirigen los nuevos soldados á Madrid, donde continuarán su instruccion.

El vigía.—Mañana la luna anuncia—revuelto... otoño prec. z.—Sin necesidad de verlo—ya me lo pensaba yo.

—Asamblea municipal.—Mañana se reúne para ver el resultado obtenido en la revaluacion de arbitrios y acordar si esta se ha de hacer por fleatos en las puertas ó en otra forma. Se reconocia la asistencia.

—Mas vale así.—Van entrando en caja los correos, que hasta aquí han llegado con notable atraso.

—Rifas.—Tampoco en esta feria pasará hemos visto la rifa del Asilo, pero en cambio han hecho su agosto otras particulares que se han consentido en aquel real.

—Suicidio.—Ayer tarde se arrojó desde el piso segundo de una casa de la calle de San Fernando una preciosa jóven. Tal vez no hubiera tenido el lance malas consecuencias si en el momento de caer no hubiera llegado un carruaje que le pasó por encima del cuerpo, dejándola en estado tan deplorable que conducida á su casa falleció á los pocos momentos. La infeliz, además del cuerpo casi dividido, tenia desfigurado el hocico, en que conservaba las señales del toral, y rotas las patas.

—Movimiento.—Ha sido declarada cesante el Cete de la seccion de Fomento de este Gobierno, el escritor público Don José Alvarez Sierra, y nombrado en su lugar Don Antonio Morales.

—Nose supo.—Ayer anoche tocó la música de Zamora en el paseo del Gran Capitan, donde no habia ni riego, ni sillas, ni gente. Y con este motivo se nos ocurre preguntar qué ha sido de las bandas municipales?

—La mar.—Se habla de la apertura de un nuevo café y de una nueva fonda.

—Acrobatas.—En la tarde del próximo Domingo dará su última funcion en la plaza de toros la compañía que dirige el Sr. Esteban Puig.

—Trazos.—Los alitados en esta capital son trecientos quince. El cupo que debe aportar asiende á doscientos dos. Las poblaciones de la provincia que siguen á la capital son: Priego que tiene ciento cuarenta mozos alistados y debe aportar ochenta y nueve, y Lucena que tiene de los primeros ciento veinte y uno, y ha de aportar setenta y siete.

—Cortijos.—El día diez y seis del corriente se subasta en las casas consistoriales de esta capital el cortijo llamado Cuadrado, término de Castro del Rio, por el tipo de ciento diez y nueve mil cuatrocientos cincuenta y siete pesetas y cincuenta céntimos, y el titulado Gamonosa en el mismo término, tasado en noventa y nueve mil setecientos noventa.

—Efemérides.—Hoy.—1755.—Natalicio en Palermo del insignie marino español Federico Gravina.—820.—En este día rotó el noble gofo Sanlita al condé Vera, gobernador de Barcelona por gracia de Ludovico Pio.—1503.—En este día publicó el papa Julio II una bula en favor de los caballeros de la orden militar de Alcántara. 1714.—En igual día fué tomada Barcelona por el mariscal Berwick, en favor de Felipe V.—1533.—En este día murió el poeta español Garci-Laso de la Vega, de resultados de un terrible golpe que recibió en la cabeza, ocasionado por una piedra que le arrojaron desde

un castillo ó torre.—1593.—Murió Felipe II en el monasterio del Escorial que habia fundado. Al tiempo de morir, dirigiéndose á su hijo D. Felipe III, dijo estas palabras: «He querido que os halleis presente para que veais en lo que feneces todo y en lo que fenecen las mayores potencias de la tierra».

—Recuerdos.—Ayer aun quedaban en el llano de Madre de Dios los restos de las pasadas fiestas y con algunas bromas de cascabel gordo, la tarde y por la noche la concurrencia fué bastante numerosa.

—Cultos.—El jueves próximo, y ocho del corriente, despues de las elecciones, será trasladada á San Pedro Imagen de Nuestra Señora del Socorro y dará principio la novena al siguiente día.

—Muchos son.—Ayer tarde habian de ciento setenta los presos que habian en la cárcel de esta capital.

—Refugio.—Han venido á la capital varias personas de Ecija, yendo de los desórdenes de aquella ciudad, ya que la Providencia va haciendo de Córdoba el punto de reunion para todas las poblaciones daluzas.

—Con fortuna.—El martes tuvo un incendio corto en una alfareria campo de San Anton y otro en el portal del edificio del Gobierno, donde ardieron, ignorándose la causa, dos mamparas que estaban arrojadas.

—Traslacion.—El oficial segund de esta seccion de Fomento Don Navas Gimenez, ha sido trasladado á Málaga.

—Sobre vino.—En la casa Socorro de la plazuela de la Alameda se han curado estos dias catorce heridos: cinco de ellos casuales y cinco morales.

—Viage.—Ha llegado á Córdoba Sr. Gonzalez, jefe que fué de la guardia civil de esta provincia.

—Perance.—El artista Mauritaniano trabajando en el trapico de la Real de la feria el Martes, capitulo fracturándose una pierna, curado en la casa de socorro de la plazuela de la Alameda. De allí fué trasladado á su casa, donde se halla mal estado.

—Convieno.—Los sastres ideado un medio para evitar los ruidos de los relojes. Consiste en un bobo interior que tiene un ojal en el exterior para la leontina, con la cual se asegura que el reloj se halla en el bolsillo costumbre. Una vez abrochado el reloj es de todo punto imposible ruidos la alhaja.

—Berrumbadero.—Se ha empezado la bajada á la cárcel. Se ha de hacerse mejor; pero en fin, algo.

—Reserva.—El día siete se verificó, como estaba anunciado por la Comision permanente, el sorteo de décimas que han correspondido este año á los pueblos de la provincia.

—Minas.—La Sociedad española minera de Ntra. Sra. de Consolacion ha acordado caducar las acciones en falta de pago de sus divididos pasados á algunos socios vecinos de Benmejil.

—Fugitivo.—En el periódico oficial de esta provincia se publican señas personales de treinta individuos

—Digo esto, añadió el carcelero, porque si hubierais tenido con qué pagarlo, os hubiera podido proporcionar un poco de vino, carne y pan blanco.

—Ni un céntimo!—murmuró Gorgojo.

—Sin embargo, vuestros trages no son de gente miserable.

—Pues, ved nuestra mala suerte, dijo Castillo;—estamos acusados de haber robado.

Tan oportuna observacion no pudo menos de chocar al carcelero.

—Si hubiérais robado,—dijo, tendríais aun algun dinero procedente del robo.

—Naturalmente,—dijo Gorgojo,—puesto que el robo de que se nos acusa debió cometerse la noche última.

Habia en estas expansiones tal acento de franqueza, que el carcelero no pudo menos de conmoverse y les preguntó:

—Pero no conocéis en Auxerre á nadie que os garantice?

En el centro se veia un grupo bosquejado, y que ya era una maravilla, á juzgar por las sonrisas de admiracion y los lisongeros cuchicheos de media docena de individuos elegantemente vestidos y á cual mas condecorados, que juzgaban la obra como verdaderos inteligentes.

El artista estaba entre ellos, y en un momento en que se volvió, Sin-Suerte no pudo menos de quedar sorprendido. Porque el artista, el génio creador de aquella obra maestra, el jefe de aquel taller, era él, él, Sin-Suerte; que acababa de reconocerse en un espejo inmediato. Llevaba en el ojal una cinta encarnada, y varios jóvenes, en traje de taller, le llamaban maestro.

Segun sus sueños, Sin-Suerte era un gran artista, para quien debian abrirse muy pronto las puertas del Iesituito.

No era esto todo.

Sin-Suerte fijó los ojos en un ángulo del taller y vió un grupo infor-

—Papá Coqueluche, no vamos escondu la noche.

—¿Qué dices?

—A Auxerre, tren de media noche,—añadió Bastiugueta con tono de autoridad.

CAPITULO XXIV.

Dichas soñadas.

Sin-Suerte volvió á soñar, si bien sus sueños fueron más alegres que los de la noche precedente.

Hallábase en un magnífico taller cual le sueñan todos los artistas neófitos, atestado de objetos de arte, de cuadros de grandes maestros, de bronce florentinos y de mármoles de los mas notables.

—A nadie.

—Ni tampoco en los alrededores que en Paris.

—No importa,—replicó el carcelero; tenéis toda la traza de personas honradas.

—Y lo somos,—dijo Gorgojo.

—Y lo probaremos,—añadió el robado.

El carcelero se sentia vencido por el pecto, y al fin exclamó:

—¿Qué diantrel tanto peor son los hombres sin palabra... pero yo flaré.

—¡Ah!—exclamó Gorgojo con mirada radiante.

—Voy á buscar un trozo de queso y un litro de vino. Creedme cuando salgais de aquí, si tenéis dinero, no dejareis de pagarme.

—Se os pagará y con usura,—dijo Castillo.

Pocos minutos despues habian desaparecido tres amigos una comida de prima y una hora mas tarde se dormian

ausentes en Carmo...
tall en aqu...
del diez y si...
—Ojo...
Sevilla, des...
bian circula...
bre probabi...
ma. Asi lo c...
estemos at...
adopten los...
de la grave...
ña siempre...
—Batos...
de que ayer...
vitos por va...
queran que...
colision, de...
varios herid...
bleció el órd...
—Anul...
reunido en l...
industriales...
de aquel mu...
varios arbitrio...
duccion...
—A les...
tarse en Ta...
de su cargo...
cienda públ...
ha estado á...
del emplea...
Este sacó un...
tiro sobre el...
fortuna salí...
recibo de un...
pedir á bal...
—Ate me...
to de la Gu...
de las corrie...
mento por...
ley y a las l...
LASRA D...
Y GUTIE...
Su viudo...
tics, he-man...
Suplican á...
olvido de vol...
ladas, se tir...
asistir al tr...
de tener lug...
Pedro á las...
M...
Asol...
Cotizacion...
Consolidado...
Denda del p...
Bonos, 50, 0...
Acciones de...
Trigo de 34...
Cebada, de 7...
Habas de 25...
Garbanzos, de...
Fisca de 4...
Aceite en l...
Idem id. en...
Maiz de 38...
Alterrojes...
Alpiste de 50...
Carne de vac...
Id. de carne...
Habon blando...
En la Albón...
hada de 24...
Aceite de 35...
Trigo de 37...
Habas de 41...
Trigo de 37...
Habas de 24...
Trigo de 31...
Habas de 28...
C...
De Madrid y...
unos de la tar...
de Cádiz y...
y a la uña y...
de Málaga y...
unos de la tar...
de los pueb...
destrugada...
Para Madrid...
mentos de la...
Para Cádiz...
y a las dos y...
Para Málaga...
de...
Para los pueb...
de las noche...

Pupilos. En la casa del profesor de Instruccion primaria D. Antonio Alijo y Carmona...

KENNISA. QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS. Como preservativo, ejerce su accion purificando las encias...

En Córdoba, don Braulio Tierno y Farmacia de don Francisco Aviles.

Rebaja de precio. Un caballero que ha usado con buen éxito las pastillas de Belmet...

Santa Bárbara. Nuevo colegio de segunda enseñanza y de preparacion para carreras especiales...

Los incendiarios de Alba, novela histórica, por D. Antonio de San Martín.

Carruaje. Desde la Estacion de Espiel a Pozoblanco se halla establecido un carruaje...

Coto. Se arrienda desde Navidad próxima el coto de Campo-bajo.

Venta. Se vende una casa cerca de la Catedral, que por aumentarse su dueño...

Arrendamiento. Para desde San Miguel próximo se hace de las suertes de Valdepuentes...

Aviso. Se venden bojes de todos tamaños en la casa número primero calle de Pedregosa.

Vinagre. Se vende superior á doce reales arroba, en la calle Mar-mol de Bañuelos número 4.

Venta. Se vende el barbecho de Blanquillo bajo, de cuatro rejas.

Hallazgo. La persona que haya perdido una cartera con documentos de interés...

Arrendamiento. Se hace desde el próximo día de San Miguel de dos hazas de tierra para sembrar...

INJECTION BROU. Higienifinable y preservativa la única que cura sin el auxilio de otro medicamento...

CONSUMO DOMESTICO. El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país...

HIGIENE. BELLEZA DE LA PIEL.

PATTI. Flor de arroz especial, preparada con magnesia invisible, impalpable y adherente.

Perfumeria de Llofrin. Sierpes 56, Sevilla. Se sirven pedidos á todos puntos...

Fonda de Oriente. Situada en el paseo del Gran Capitan, número 4, á cargo de Don Julio Raynaud y Estevan Toni.

Fonda Española. Desde el día se abre al público en Lucena, calle de Rojas número 7...

MARIA. HISTORIA POÉTICA DE LA VIRGEN. POR D. DÁMASO DE ELGAÑO LOPEZ, ACADÉMICO.

Acete de Adamúz por cuenta del cosechero. Clase superior. Precios arreglados.

ACEITE DE ABROTANO. Con su uso nace, crece y se conserva el cabello y la barba.

Este nuevo específico, indispensable á las familias, se vende á 5, 7 y 10 reales bote en la Librería del «Diario de Córdoba»...



Ambrosio de Morales, frente á la cuestra de Lujan.

Gran partido en camas de bronce doadas. Hean en camas y camas de hierro. Surtido general de ferratería.

Arrendamiento. Desde primero de Enero del año próximo de 1874 se arriendan dos suertes de olivar...

Venta de una finca de garrotos nuevos. A voluntad de su dueño, libre de todo gravamen...

Arrendamiento. El de las huertas Unidas y de la Jurada, para desde San Miguel próximo...

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo se hace de la dehesa llamada de Mosqueros...

Colocacion. Se desea un copataz para una posesion en este término, que sepa leer y escribir...

Pérdida. En la noche del jueves 4 del corriente se extravió en el paseo de Gran Capitan...

Pérdida. Quien se hubiese encontrado un zarcillo de corales para niña, que se extravió en la noche del viernes último...

Bañuelos. Se venden de superior calidad, á doce cuartos libra, incluidos los dias de feria...

Novelas completas por cuatro reales.

«La Corte del Rey bandido», novela histórica original de D. Antonio de San Martín. «Lo Incediaririos del Alba»...

Monte de Piedad.

Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á los empeños del mes de Enero del presente año...

Novísimo Manual del Estudiante de Derecho.

ó sea resumen de todas las asignaturas necesarias para presentarse al examen de grado de Licenciad en Derecho Civil y económico...

Sillas baratas.

Se venden en la calle de José Rey número 2.

Arrendamiento.

De habitaciones amuebladas y sin amueblar, en la calle de San Luis, 3.

Venta.

En la casa número 8 calle de Oso, antes espaldas de San Clara, se venden garbanos...

Venta.

En la casa número 8 calle de las Cabezas, se venden puerros...

EL TIMBRE.

LETRADOS, 4. Confacio Campos y Compañía.

Camas inglesas inestruadas en nácar.

Herramienta para toda clase de labores, quincalla, armas de fuego, pólvora...

Ruiseñores.

Se venden cinco machos, que cantan muy bien, de cria de este año...

Arrendamiento.

Desde San Miguel próximo se hace de las viñas reunidas, pago del Gradadel...

Pérdida.

Del cortijo de Malabrigo ha desaparecido un burro negro. La persona que sepa suadero...

Segunda enseñanza.

Pompeyas, 2, Córdoba. En este acreditado colegio se abre curso académico...

Subarriendos.

En el cortijo de Miraflores se ubarriendan 150 fanegas de tierra...

Subarriendos.

En el cortijo de Miraflores se ubarriendan 150 fanegas de tierra...

Subarriendos.

En el cortijo de Miraflores se ubarriendan 150 fanegas de tierra...

Subarriendos.

En el cortijo de Miraflores se ubarriendan 150 fanegas de tierra...

Subarriendos.

En el cortijo de Miraflores se ubarriendan 150 fanegas de tierra...